



bus nris  
 li conet  
 atum  
 bus nris  
 ne. ego  
 us cenob  
 pamea  
 Nec no e  
 al cep  
 indio: p  
 chialib  
 mus eai

eius relinquatur ut indebitum circa eos secularium cupiditate  
 et beato piscatori omne decimum nris nris auri. a regem. frumē  
 quō in planis u hie p̄fixos terminos. Addim' ad huc de omi d  
 ut omicidior' huc regaliū placitor' ad eius regni aragonie q  
 de cesaraugusta. nec no est cautela. de oibus certia parte ipi  
 domū q̄ habeo in iacca cū omibus q̄ ibi p̄tineat. Nec no ego  
 virgelenlis eps. .liqorenlis eps

En la provincia de Huesca se encuentran casi todos los panteones reales de Aragón, y la razón es sencilla. El Alto Aragón es la cuna histórica de nuestra comunidad.

Solo en la provincia de Zaragoza hallamos algún otro panteón regio, de épocas más recientes. En la capital aragonesa, en el desaparecido convento de San Francisco, se enterraron su fundador, el infante Pedro, hijo del rey Pedro III el Grande, y la reina Teresa de Entenza, primera mujer de Alfonso IV. Y en la Seo se conserva una bella arqueta que contuvo los restos de la infanta María, hija de Jaime I el Conquistador. En el monasterio de Veruela, por último, se halla el sarcófago de piedra, cuya decoración incluye las barras de Aragón, del infante Alfonso, otro de los hijos de Jaime I.

## PANTEONES REALES DEL ALTO ARAGÓN

Texto: Carlos Garcés

Página izquierda  
 Ramiro y sus dos hijos,  
 tal y como aparecen  
 en las actas del falso  
 concilio de Jaca.  
 Archivo de la Catedral  
 de Jaca.  
 Foto: Alvira Digital

Derecha  
 Capitel románico  
 de San Pedro el Viejo  
 de Huesca  
 Foto: Rubén Andrés

